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огромна,  производителям на них тесно. В результате мощ�
ности профильных заводов в стране задействованы лишь
на 60%. Выигрывает тот, кто предлагает продукцию луч�
шего качества и по более низкой цене.

Удается это немногим. В ликеро�водочную отрасль си�
стемы Росспиртпрома входит около 200 водочных заво�
дов и за 100 спиртовых. Из них не более 35 работает с при�
былью, в том числе и ливенский «Этанол» — один из веду�
щих в России.

ПО�ПРЕЖНЕМУ
ГОСПРЕДПРИЯТИЕ

ОАО «Этанол» является государ�
ственным предприятием: 51% акций
принадлежит РФ. Потому�то сохра�
нилась вертикаль власти в лице
ФГУП «Росспиртпром», что, по мне�
нию генерального директора ОАО
«Этанол», накладывает свой отпеча�
ток на решение всех управленческих
вопросов. Для него характерен жест�
кий контроль качества при полном от�
сутствии финансовых вливаний. Од�
нако «Этанол» и в этих условиях, ис�
пользуя новые методы хозяйствова�
ния, стабильно работает и получает
хорошую прибыль. Хорошую настоль�
ко, что до прошлого года на 80% «зак�
рывал» по налогам бюджет Ливенс�
кого района. Фактически одно пред�
приятие содержало целый район.

«Грамотно организованное лике�
ро�водочное производство —  гро�
мадные деньги в бюджет. Важно,
чтобы они исходили от наших пред�
приятий и не оседали бы  не понят�
но в чьих карманах. Ведь впослед�
ствии эти суммы идут на зарплаты
бюджетникам, расходуются на со�

циальные нуж�
ды населения»,
— считает генераль�
ный директор ОАО «Этанол» Вла�
димир Сергеевич Чурочкин. По�
добный ответственный подход к
делу был не единожды отмечен на
самом высоком российском уров�
не. Так, в Почетной грамоте за под�
писью В. В. Путина выражена бла�
годарность коллективу «Этанола»
«за умение инициативно действо�
вать в непростых условиях, за по�
мощь стране в пополнении казны
полновесным «живым» рублем!»

ОГЛЯДЫВАЯСЬ
НАЗАД

Свою историю предприятие ве�
дет с 1870 г., когда после высочай�
шего повеления императора России
о винной монополии промышленник
и землевладелец, «Почетный лич�

Казалось, дотошный журна�
лист раскопал неопровержи�
мые факты. Но нет… статью на�
писал начальник районного уп�
равления сельского хозяйства
и продовольствия В.А. Еркин.
Очень критически отнёсся он к
нынешнему состоянию живот�
новодства. Чего только стоит
фраза, что «в СПК «Дружба» за
последние три года поголовье
КРС снизилось на 38 процен�
тов, в СПК «Родина» — на 23,
племзаводе им. А.С. Георги�
евского — на 30, в ЗАО
«Козьминское» — на 36. К
этой группе можно отнести
ещё 13 хозяйств района…».

С тревогой пишет Влади�
мир Александрович о сни�
жении надоев молока, ката�
строфическом сокращении
поголовья свиней (за год их
число уменьшилось почти на
15 тысяч), о развале техно�
логий воспроизводства стада
— и здесь печальное лидер�
ство вновь принадлежит сви�
новодству.

— К благоустройству и мы свою руку
приложили, — поделилась редактор мест�
ной газеты Алла Целковская.

Читатели — и рядовые, и официальные
лица знают, что в любой момент могут по�
пасть в прицел фотообъектива, если их тер�
ритория неухожена. А потом все эти «кар�
тинки» появляются в газете под рубрикой
«Земля — наш общий дом». Публикуются и
фотофакты критической направленности, и
положительные материалы. А главное — это
очень действенное средство «подстегнуть»
нерадивых хозяев. Мы не ждем ответов о
принятых мерах. А сами какое�то время спу�
стя возвращаемся к старым адресам и…
снова делаем фотоснимки. Получится ли это
очередное фотообвинение или, напротив,
пейзаж будет радовать глаз, зависит уже
не от нас.

В борьбе за чистоту и благоустройство
райцентра, других населенных пунктов хо�
тынецкие журналисты пошли дальше. А
идея возникла благодаря письму в редак�

Лучшая в России

Где живет «заслуженный удод»?
Поселок Хотынец мне нравится во все времена года, особенно в начале лета,
когда палисадники буквально утопают в пионах, и ранней осенью, когда цветут
георгины. Приехала сюда недавно и была приятно удивлена: привокзальная
площадь весело пестрела бархатцами, разноцветное изобилие и вокруг
фонтана на центральной площади поселка. А  обширная территория детского
сада «Аленка» своим видом напоминает глянцевый каталог для любителей
цветоводства, где в изобилии цветы разных видов и оттенков.

цию одной школьницы. Девочка писала, как
местные жители захламляют свою улицу,
высыпают бытовые отходы чуть ли не у са�
мых подъездов. И сравнила их с удодами
— птицами, гадящими в собственном гнез�
де. Так было решено учредить на страни�
цах газеты переходящее звание «Заслужен�
ный УДОД  Хотынецкого района». И первы�
ми удостоились его как раз жители дома
№ 2 по улице Комсомольской. Вскоре «эс�
тафету подхватила» Аболмасовская сельс�
кая администрация  — из�за беспорядка
на местном кладбище. Публикацию подкре�
пили довольно красноречивыми снимками,
так что оправдания типа «журналисты сгу�
стили краски» уже не могли сработать.

Кстати, творческую инициативу газеты
поддержал глава района В.И. Семенов.
Публикации, как правило, становятся пред�
метом обсуждения на оперативных сове�
щаниях в администрации. И каждый ста�
рается делать выводы.

Галина ПЕТРОВА.

Открыть ли
третий конверт?

За Ливнами уже давно закрепилась слава района благополучного, самодостаточного.
Вроде и вдалеке от Орла, а хорошо живёт. На фоне экономических проблем Орловщины
всемирно известные промышленные гиганты и высокие урожаи смотрятся
впечатляюще… Но вот удар в спину тем, кто столько лет говорил об успехах этого
экономического анклава. В данном случае — о ливенском животноводстве. В местной
прессе вышла статья «Успехи оставляют желать лучшего». Критики в обычном
понимании этого слова не было — уничтожающая статистика напрочь перечёркивала
всё, о чём писали газеты и говорили власть имущие.

Почему так происходит?
Один из ответов на данный воп�
рос В.А. Еркин находит в заго�
товках кормов: на условную го�

лову «в СПК «Дружба» при�
пасли только 5,7 ц кормовых
единиц, в «Родине» — 9,1 ц,
СП «Смагино» — 4,9 ц, в СХП
«Круглое» — 3,5 ц. Да и в ряде
других хозяйств этот показа�
тель остаётся очень низким».

В конце статьи начальник
управления сельского хозяй�
ства подводит устрашающий
итог, прогнозируя послед�
ствия такого попуститель�
ства: «При таком малом ко�

личестве кормов
зимой там (в хо�
зяйствах. — М.Ш.)
будут вести речь
не о повышении
продуктивности
дойного стада, а о
его сохранности,
так как бескорми�
ца сведёт на нет
все добрые по�
мыслы и усилия

животноводов».
Вот уж, действительно, пос�

ле такого вывода многим руко�
водителям сельхозпредприя�

тий впору подавать успокои�
тельное.

Но, обратите внимание,
статья «Успехи оставляют же�
лать лучшего» написана чело�
веком, который находится на
руководящей должности и не�
сёт (в силу исполнения этой
должности) персональную от�
ветственность за состояние
сельского хозяйства в районе.
В.А Еркин пишет, что за три
года в отдельных хозяйствах
поголовье крупного рогатого
скота сократилось на десятки
процентов. Но почему этот чи�
новник не начал бить тревогу
тогда? Может, повод хороший
подыскался — косвенно сва�
лить всю вину  на недавно ушед�
шего из жизни руководителя
района?

Вместо того  чтобы пред�
принимать активные меры по
исправлению ситуации, чинов�
ник предпочёл громко заявить
о существующих проблемах.
Неужели В.А. Еркин как руко�
водитель расписался в соб�
ственной несостоятельности?

Невольно вспоминается
один очень остроумный анек�
дот, когда старый, прожженный
чиновник, передавая пост сво�
ему преемнику, сказал: «Вот
тебе три конверта. Как станет
совсем тяжело, открой пер�
вый». Когда столоначальника
«припекло», он вскрыл первый
конверт и прочитал: «Вали всё
на прежнего начальника». Так и
сделал — выкрутился.

Второй раз стало трудно —
открыл другой конверт. Там за�
пись: «Обещай исправиться» —
вновь в кресле удержался.

В третий раз в безвыходную
ситуацию попал чиновник. Тог�
да он достал третий конверт и
прочитал: «Пиши три письма
своему преемнику».

Может, пора Еркину вскрыть
сразу третий конверт?..

Максим ШАНЕНКОВ.

ный и потомственный гражданин»
города Ливны  Федот Александро�
вич Заседателев основал на родине
винокуренный завод.

В годы Великой Отечественной
завод был фактически разрушен.
По воспоминаниям старожилов,
часть корпусов  предприятия взор�
вали, и спирт огненными ручьями
стекал в речку Пересыханку.

После войны оборудование заво�
да собирали по деталям, все боль�
ше вручную. Как правило, на спирт
шел картофель.

Второе рождение предприятия
началось в 1951 году.

К концу 80�х годов спиртзавод,
технически перевооруженный, ос�
воивший новые технологии того
времени, крепко стоял на ногах,
выдавал неплохую продукцию, вы�
рабатываемую из качественного
зернового сырья.

И ГОРЬКОЕ,
И СЛАДКОЕ

Если до 1988 г. завод специали�
зировался исключительно на про�
изводстве спирта, то за последую�
щие 16 лет, за время руководства

В.С. Чурочкина,
предприятие

стало многопро�
фильным. «В условиях

свободного рынка выживаем
за счет многопрофильности, —

уверен генеральный директор. —
Выпадает из цепи одно звено —
вытягивают остальные». К основно�
му производству добавился выпуск
яблочного сока, водок, горьких и
сладких настоек, вин, а также угле�
кислоты и дрожжей.

Сейчас предприятие «примеря�
ет» на себя новейшую дрожжевую
технологию: на «Этаноле» в скором
времени смогут выпускать не обще�
известные хлебопекарные дрожжи,
применяемые лишь на хлебозаво�
дах, а, так сказать, универсальные,
подходящие и для частников. Уни�
кальную разработку придумали
специалисты ВНИИ биопищевых
технологий, предварительно изучив
само ливенское предприятие. Под
конкретные условия создали новые
расы (т.е. сорта) дрожжей. Доктор
технических наук, признанный рос�

сийский авторитет в данной сфере
Т.В. Тулякова буквально на этой не�
деле принимала  на заводе  непос�
редственное участие во внедрении
новых разработок.  О сотрудниче�
стве с учеными — особый разговор.

Другой новинкой для местных
хлебопеков вскоре  станет этанолов�
ское повидло. Остались детали:
оформление документации, красоч�
ной этикетки…

 ПЛЮС НАУКА
Ожесточенная конкуренция за�

ставляет ОАО «Этанол» работать
в тесном сотрудничестве с наукой.
Это необходимое требование
времени,  вопрос выживания.
Наименований водок — тысячи, а
вот создать новую, оригинальную,
запоминающуюся рецептуру все�
гда сложно. Это постоянный твор�
ческий поиск, это привычное сле�
дование  высотам про�
фессионализма в выб�
ранной сфере и, безус�
ловно, успешная работа на
конечный результат. Но
только этого недостаточ�
но. Главное  — не упустить
из виду такое важное об�
стоятельство, как эколо�
гия: ведь агрессивная ок�
ружающая среда каким�
либо образом сказывает�
ся на сырье. Подобное
воздействие нужно час�
тенько либо деликатно
обойти, либо нейтрализо�
вать, чтобы сам продукт
вышел на все сто.

Каждая вновь  созданная
на «Этаноле» рецептура
проходит так называемое
«закаливание», необходи�
мую «обкатку» во всерос�
сийском НИИ биопищевых
технологий.  Коллектив «Этанола» с
помощью научных сотрудников ста�
рается выпускать на рынок идеаль�
ный конечный продукт.

Есть такой экономический термин
«выход». Из одной тонны зерна
можно получить определенное ко�
личество спирта, а можно — в пол�
тора раза больше. Так вот, благо�
даря сотрудничеству с наукой, ис�
пользованию передовых техноло�
гий ливенский «Этанол»  работает
по второму варианту.

ОЖИВШИЙ САД
В структуре  «Этанола» есть и про�

изводство яблочных соков. Оно су�
ществует на базе бывшего совхоза
«Моногаровский», на площадях ко�
торого раскинулся чудесный фрук�
товый сад. Свои яблоки — это сы�
рье не только для сока, это натураль�
ные добавки в разнообразные во�
дочные рецептуры. Поэтому руко�
водство завода пошло на то, чтобы
присоединить «Моногаровский» к
своему объединению.  Пришедшее
в упадок хозяйство сегодня посте�
пенно становится на ноги. Резуль�
таты нынешнего года, отмечает ген�
директор ОАО, обещают быть не�
плохими. Причем здесь развивают
не только садоводство, удалось со�
хранить и животноводство: должны
же быть  работники  заняты и в зим�
нее время года.

«МАГАЗИНЫ —
НАШИ

ФОРПОСТЫ»
«Этанол» — стабильно благополуч�

ный завод, поэтому многие предпри�
ятия, оказавшись на грани банкрот�
ства, стремятся спастись, объеди�
нившись с ним. Такая история не ми�
новала и бывший трест обществен�
ного питания, сегодня — фирменный
ресторан «Русский лес». Таким же об�
разом пришли в ОАО и два магази�
на. Постепенно вырисовалась целая
сеть из 12 торговых точек фирмен�
ной торговли, а также кафе, баров. В
Орле от «Этанола» действует оптовый
склад, через который осуществляют�
ся поставки по всему областному цен�
тру и в близлежащие районы. Нала�
женный сбыт собственной продукции
— дело не менее важное, чем выпуск
продукции конкурентоспособной. От�
того Владимир Сергеевич называет
магазины «нашими форпостами»: в
их стенах представлен полный комп�
лекс товаров «Этанола».

ПОДТВЕРЖДАЯ
РЕПУТАЦИЮ

Ливенский спирт поставляется
ведущим предприятиям ликеро�
водочной отрасли страны, в том
числе производящим водку на экс�
порт.  У данного сырья отменная

репутация. Недаром лаборатории
предприятий�заказчиков требуют
именно его, хотя можно купить и по�
дешевле. Вопросы качества базо�
вого сырья для ликеро�водочного
производства на «Этаноле» — при�
оритетные. Поэтому ливенский
спирт неоднократно завоевывал на
профессиональных конкурсах спир�
тов, которые проводит Министер�
ство сельского хозяйство РФ, зо�
лотые и серебряные медали.

И вода в Ливнах, другое необхо�
димое слагаемое, — исключитель�
ная.  Горожан не мучают проблемы
перехлорированной, жесткой воды,
мутного осадка, они пьют  прозрач�
ную родниковую. Более того, от�
дельные виды водок  делают на
воде еще более высокого качества
— добываемой из скважины. Есте�
ственно, на основе этих двух со�
ставляющих получается  конечный
продукт высокого качества.

Завод выполняет все требования
заказчиков. Ведь «Этанол» живет и
за счет прочных партнерских отно�
шений, наработанных связей, что
особо ценимо. Требования к спир�
ту заказчики предъявляют очень
высокие, порой специфичные.  Ко�
нечно, из зерна на предприятии
стараются использовать пшеницу,
рожь. Но, бывает, в заказе огова�
ривается только пшеница, и «Эта�
нол» работает строго под данный
договор.

НА ЧЕРНОЕ МОРЕ
ЗА СЧЕТ ЗАВОДА

 Личность Владимира Сергееви�
ча Чурочкина,  генерального дирек�
тора ОАО «Этанол», сформирова�
лась в социалистический период.
Возможно, потому, став первым ли�
цом завода, он постарался сохра�
нить все то лучшее на предприятии,
что было присуще уходящей эпохе.

 Ежегодно почти треть коллекти�
ва ездит по оплаченным путевкам в
санатории�лечебницы, на юг. На
заводе действует своя санчасть.
Прием ведут три врача�специали�
ста. Есть и собственные парикма�
херская, обувная мастерская. Да
плюс буфет и столовая. В послед�
ней цены на питание дотированы.
Все это располагается на террито�
рии завода — дополнительное
удобство для его работников. По
наблюдению генерального, подоб�
ные  услуги создают благоприят�
ный психологический климат в кол�
лективе, поддерживают морально.

КАЧЕСТВО
ЧЕРЕЗ ВЕКА

Только за последние пять лет
предприятие «Этанол» не раз пред�
ставляло свою продукцию на меж�
дународных ярмарках «ПродЭкспо»,
на всероссийских смотрах�конкур�
сах, на выставках�ярмарках «Регио�
ны России». На них завоевано 20 зо�
лотых, серебряных и бронзовых ме�
далей. Кроме того, завод становил�
ся финалистом конкурсов «100 луч�
ших товаров России», на которых
пять оригинальных марок от ливен�
ского «Этанола» признавались луч�
шими отечественными товарами. В
копилке достижений предприятия
есть и международные дипломы с
более чем выразительной форму�
лировкой: «За превосходное каче�
ство».  Этим всё сказано.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ .
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На днях в Татарстане завершился
Всероссийский конкурс
профессионального мастерства
операторов по искусственному
осеменению крупного рогатого скота. В
мероприятии участвовали представители
более 60 регионов РФ.

Первое место среди специалистов своего про�
филя заняла Галина Владимировна Киселева из
СП «Михайловское» филиала «Пшеница Орловс�
кая» (Орловский район). Кстати, в прошлом году
на аналогичном Всероссийском конкурсе в Уфе
она заняла третье место. А теперь вот Галина Вла�
димировна — лучшая в России.

И. АЛЕКСАНДРОВ.

БОЛХОВ
На площади около семи тысяч гек9

таров (из плановых 28 тысяч) подня9
та зябь в районе. Об этом сообщил
на очередном совещании при главе
администрации района С.Н. Данило9
ве начальник районного управления
сельского хозяйства Н.В. Левин. Он
призвал всех сельхозпроизводите9
лей активизировать работу на этом
направлении.

Говорилось на совещании и о том,
что из плановых 15 тысяч гектаров
озимыми засеяно 13 тысяч.

Также были подведены итоги убо9
рочной страды: собрано 64,9 тысячи
тонн зерна при средней урожайнос9
ти 22,4 центнера с гектара. Наибо9
лее высокая в ЗАО «Струково» — 35
центнеров с гектара (собрано 3,3
тысячи тонн). Самая низкая — на
сельхозпредприятиях «Восход» и «Вя9
зовский», а также в филиалах «Гнез9
диловский», «Болховский» и «Середи9
чи» агрофирмы «Заря». Здесь с каж9
дого гектара смогли намолотить ме9
нее 15 центнеров зерновых.

Тревожит и тот факт, что на неко9
торых сельхозпредприятиях на ряде
площадей ещё не убраны гречиха,
рапс и картофель.

ЗАЛЕГОЩЬ
Местные энергетики назвали рай9

военкомат, районный отдел внутрен9
них дел и пожарную часть № 20 ос9
новными должниками за потреблён9
ную электроэнергию. Так, Залего9
щенский военный комиссариат не
заплатил за свет 304 тысячи рублей,
РОВД — 210 тысяч, пожарная часть
№ 20 — 60 тысяч. Самыми дисципли9
нированными плательщиками
по9прежнему являются граждане.

Несмотря на долги, подготовка
электросетей к зиме прошла в райо9
не согласно плану.

КРОМЫ
В районе вновь будет открыт кол9

басный цех. Об этом было заявлено
в администрации района на очеред9
ном совещании с участием глав
сельских администраций и руково9
дителей районных служб. Цех при9
обрели инвесторы из Железногорс9
ка. Сейчас в помещении ведётся ре9
монт, закупается необходимое обо9
рудование.

Предприятие будет покупать
мясо как на сельхозпредприятиях,
так и у частных лиц. Планируется
также, что будет предоставляться
транспорт для сдатчиков мяса из
села.

ЛИВНЫ
Ходу уборки сахарной свеклы был

посвящен прошедший на днях район9
ный семинар. Он состоялся на базе
КХ «50 лет Октября». Отмечалось,
что за последние годы посевы са9
харной свёклы на территории райо9
на сократились с 10 до 2,8 тысячи
гектаров. Причина — низкая техни9
ческая оснащенность отрасли.
Участники мероприятия говорили и о
субъективном факторе: многие руко9
водители хозяйств не желают риско9
вать, осваивая свекловодство.

В рамках семинара присутство9
вавшие осмотрели новую свеклоубо9
рочную технику на полях госплемза9
вода им. XVII партсъезда.

Леонид Иванович Фаустов назна9
чен новым директором Ливенского
межрайонного филиала электриче9
ских сетей. Ранее он работал в раз9
личных организациях города (в пос9
леднее время — в дорожном управ9
лении и на «Ливгидромаше»). При9
оритетными задачами Л.И. Фаустов
считает усовершенствование конт9
роля за использованием электро9
энергии и активное внедрение энер9
госберегающих технологий.

СОСКОВО
Родители школьников из села Гни9

лое Болото (территория СП «Кали9
нинское») теперь из своего кармана
будут оплачивать бензин для автобу9
са, который станет доставлять детей
на учёбу в населённый пункт Приле9
пы. К такому вынужденному реше9
нию пришли жители, проведя сход с
участием главы Алпеевской сельс9
кой администрации А.Н. Губина.

Выяснилось, что водитель автобу9
са из социально9реабилитационного
центра «Надежда», ответственный за
доставку детей в Прилепскую школу
и обратно, находился в очередном
отпуске. Деньги на горюче9смазоч9
ные материалы не выделялись.

А.Н. Губин пообещал, что возить
детей в школу станут уже в ближай9
шее время. Но возникает вопрос: кто
планировал водителю график отпус9
ков? Видимо, фантазии руководите9
ля Алпеевской сельской админист9
рации только и хватило на то, чтобы
предложить жителям Гнилого Болота
самим платить за бензин. Сколько
придётся ежемесячно вносить лю9
дям денег за горючее? Всем извест9
но, что оно дорожает регулярно.

ТРОСНА
Для снижения расходов на оплату

электроэнергии районная админист9
рация продолжает перевод учрежде9
ний образования на газовое отопле9
ние. В частности, за счёт «голубого
топлива» будут обогреваться Ломо9
вецкая средняя школа и детский сад.
Проектно9сметная документация
уже оплачена. Из районного бюдже9
та выделены средства и на приобре9
тение материалов для прокладки га9
зопровода.

Кроме того, райадминистрация
профинансировала изготовление
проектно9сметной документации для
реконструкции котельных Гранкин9
ской  и Турейской средних школ. Уже
выполнены работы по монтажу ото9
пительных котлов и устройству ин9
женерного оборудования. Планиру9
ется, что отопительные системы
этих образовательных учреждений
полностью будут готовы к началу
отопительного сезона.

Информагентство «ОП».
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Таким было предприятие более 130 лет назад.


